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премии главы - молодым

в селе ванзеват новый фап

Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

новоселье «блеска+»

Сергей Маненков 
убежден, 
что территории 
сегодня энергия 
молодых жизненно 
необходима. 
Поэтому он готов 
поддерживать 
молодых 
и их начинания. 
Среди первых 
лауреатов  
премии 
главы –
производст-
венник 
М.Елисеев, 
педагог 
школы 
искусств 
К.Аветисян, 
представитель 
медиа-сообщества А.Ламбин 
и студенты М.Клепцов, 
Д.Стратон и Т.Коршунова. 

На строительство здания и 
оборудование для него было 
затрачено 10 миллионов ру-
блей. Сергей Маненков отме-
тил высокое качество испол-
нения объекта и поздравил 
ванзеватцев. 

Право разрезать символи-
ческую красную ленту было 
предоставлено главе района и 
заместителю генерального ди-
ректора строительной компа-
нии «Траско» Е.Брейтенбюхеру 
– именно эта компания завер-
шала строительство объекта. 

После торжественного от-
крытия белоярская делега-
ция и жители села осмотре-
ли здание. Старый ФАП по 
площади был намного меньше 
нового, да и кабинетов в по-
следнем больше – акушерско-
гинекологический, стоматоло-
гический, процедурный, фель-

В конце декабря 
глава района 
Сергей Маненков 
и представители 
администрации 
района посетили 
село Ванзеват, 
где открылся 
новый 
фельдшерско-
акушерский 
пункт. 

дшерский. Кроме помещений 
ФАПа, в здании располага-
ется трехкомнатная квартира 
для заведующей фельдшерско-
акушерским пунктом. Заве-
дующая Нина Матвеева, как 
и двое других работников 
пункта, новому зданию очень 
рада: «Мы очень довольны – 
здание теплое, светлое, про-
сторное. Мы о таком даже не 
мечтали. Оборудование у нас 
завезено все новое,  так что 
будем работать!»

Для ванзеватцев открытие 
нового здания фельдшерско-
акушерского пункта – поисти-
не долгожданное событие. Те-
перь качество медицинского 
обслуживания населения вый-
дет на более высокий уровень 
– новый фельдшерский пункт 
отвечает всем современным 
требованиям.

Пусть 2009 год будет для 
вас счастливее и плодотвор-
нее, пусть принесет много 
добрых перемен, которые 
обязательно воплотятся в 
реальность! 
Пусть наступивший год 

пройдет для всех нас под 
звездой добра и удачи! 
Пусть вместе с праздником 
в каждый дом войдет лю-
бовь и согласие, радость и 

Дорогие земляки!
Примите самые искренние поздравления с Новым 

2009 годом и светлым праздником Рождества Христова!

надежда, тепло и нежность! 
Желаю вам профессио-

нальных побед, стабильно-
сти, материального благо-
получия, счастья, крепкого 
здоровья и неиссякаемого 
оптимизма!

С уважением 
Л. Михалко,

депутат Тюменской 
областной Думы                                                                                     

Ханты-Мансийский банк 
от всей души поздравляет вас 
с Новым годом и Рождеством!

Мы благодарим вас за сотрудничество и взаимное 
доверие. Надеемся, что новый год принесет благопо-
лучие, достаток и успех вам и вашему делу.

Банк, со своей стороны, сделает все, чтобы наше 
сотрудничество приносило вам стабильность и уве-
ренность в завтрашнем дне.

Впервые в прошлом 
году были вручены 
премии Главы района 
в области 
молодежной 
политики. 

Т.орбелиани, 
директор филиала 

ханты-Мансийского банка 
в г.белоярский

Расширилась торговая пло-
щадь, а вместе с ней и ас-
сортимент товара. «Обнов-
ляться он у нас будет ре-
гулярно», – пообещала Нила 
Кулакова (владелица торго-
вой сети «Блеск»). 

На днях один из магазинов торговой сети «Блеск», 
расположенный по ул.Центральная, 
отметил свое новоселье. 
Благодаря реконструкции 
(а длилась она всего месяц) 
изменился не только его фасад, но и интерьер. 

В тот день прозвучало 
много поздравлений и поже-
ланий в адрес хозяйки ма-
газина и его персонала. А 
Дед Мороз со Снегурочкой 
угощали первых клиентов 
сладостями.
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 … МРОТ в России составит 4430 руб., в Югре уста-
новлен размер минимальной заработной платы в сумме 8 
тыс. рублей.

 … тарифы на перевозку пассажиров в поездах даль-
него следования в плацкартных и общих вагонах в течение 
263 дней (72,1% годового периода) будут ниже или равны 
среднегодовому уровню тарифов.

 … заканчивается действие советских паспортов об-
разца 1974 года для некоторых категорий иностранных граж-
дан и лиц без гражданства.

 … лекарственные препараты, не соответствующие 
международным стандартам /GMP/ качества, не будут допу-
скаться на российский рынок.
На данный момент международным стандартам соответству-

ет только 10-15 российских производств. 

 … в России будет запрещено производство 92-го 
бензина.  
Однако пока он не исчезнет с АЗС. Согласно техническому 

регламенту, нефтяные компании могут распродавать свои за-
пасы еще в течение пяти лет.

2009 год: что нас ждет?
 … Единый госэкзамен становится “штатной” формой 

сдачи экзаменов после 11 класса.

 … 1 января 2009 года будут введены новые налого-
вые льготы для работодателей.

 … ставка налога за один игровой стол будет по-
вышена в Югре с 1 января 2009 года с 50 тыс до 125 тыс 
рублей в месяц.

 … в строительной сфере прекращается лицензирова-
ние. Вместо этого подрядчикам будут выдаваться допуски на 
строительство.

 … семьи, заключившие договоры ипотечного креди-
тования по 31 декабря 2010 года включительно, могут вос-
пользоваться правом на распоряжение средствами (частью 
средств) материнского (семейного) капитала независимо от 
срока, истекшего со дня рождения (усыновления) второго, тре-
тьего ребенка или последующих детей и направить указанные 
средства на погашение основного долга и уплату процентов 
по кредитам или займам, в том числе ипотечным.

 … радикальные изменения применения ЕНВД (еди-
ного налога на вмененный доход).

Четырехсотого 
новорожденного 2008 года 
поздравил глава района

До Нового года оставалось 
еще несколько дней. Но мы 
уже знали, что рекорд рожда-
емости 2007 года побит. Тог-
да родилось 403 малыша, а в 
2008 их будет явно больше, 
сказали нам доктора, которые 
помогают новорожденным по-
являться на свет. 
Глава Белоярского района 

второй год подряд приходит 
с подарками в родильное от-
деление районной больницы, 
чтобы поздравить «юбилей-
ных» малышей и их мам. В 
этом году он в роддоме по-
бывал даже трижды, потому 
что в России – Год семьи. 
С.Маненков признается:  «Мы 
весь этот год руку на пульсе 
держали – не уроним ли рож-
даемость в этом году. Нас 
все кризисом пугали. А папы 
и мамы занимались демо-
графической ситуацией. Ста-
тистические показатели под-
тверждают это – такой рож-
даемости в районе не было 
уже восемнадцать лет».
Четырехсотую белоярскую 

новорожденную 2008 года 
родители решили назвать 
Анастасией. Ее мама – Оле-
ся Котова, педагог-психолог 
сельской школы из самого се-
верного поселка района – Со-
рум. Она и не предполагала, 
что вместе с малышкой по-
падет в историю и удостоится 
чести получить поздравления 
от первого лица территории. 
Глава района уже был 

проинформирован, что ма-
лышка весит 3 кг 300 грам-
мов. Оценка была лаконич-
ной: «Здорово!». И добавил: 
«Самое главное, чтоб у вас 
всех было здоровье – у вас, 
у дочки, у второй дочки, у 
папы…» Главный врач БЦРБ 

В.Андреева, ставшая в этом 
году бабушкой, подхватила: 
«… И чтоб молоко было! От 
него здоровье ребеночка за-
висит.»
В семье сорумчан Котовых 

этот малыш – второй ребе-
нок, первая тоже девочка. 
Поэтому глава района Сергей 
Маненков выразил надеж-
ду на то, что в этой семье 
появится еще и мальчик.  И 
порекомендовал врачам аги-
тировать всех мам, которые 
оказываются в роддоме, ро-
жать вторых, третьих и по-
следующих детей. 

Посещение роддома ста-
новится традиционным для 
главы района, потому что де-
мографической политике на 
территории уделяется боль-
шое внимания. И результаты 
есть. Рождаемость превы-
шает смертность в районе в 
два с половиной раза. Есте-
ственный прирост населения 
в 2008 году составил больше 
двухсот человек. 

 
Татьяна СеМеноВа

Фото автора

«Папы и мамы занимались 
демографией».
И  установИлИ  рекорд

с 1 января …

ЕСТЬ ПОВОД
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О необходимости развития 
на территории 
Белоярского района частного 
и малого домостроения 
в прошлом году говорил 
губернатор Югры 
Александр Филипенко. 

Реализацию нового на-
правления в строительной 
отрасли Белоярского района 
взяло на себя предприятие 
«Стройинвест». 
Было закуплено немецкое 

оборудование цеха по выпу-
ску цельнодеревянных стено-
вых панелей фирмы «Массив 
Хольтц Мауер».
Новостройка, которая нака-

нуне новогодних праздников 
была сдана в Белоярском в 
мкр. Мирный, стала первым 
жилым домом, который про-
изведен на новом оборудо-
вании.
На этом месте раньше сто-

ял другой дом. Но он в ноя-
бре 2007 года сгорел. Дотла. 
Остался только фундамент. 
Именно на нем и был по-
строен новый жилой двухэ-
тажный дом.
Новый дом выполнен с та-

кой же планировкой, как и 
его предшественник. Только 
в отличии от пострадавшей 
«деревяшки» он более по-
жароустойчив за счет новой 
современной технологии.
Как нам объяснил Алек-

«Я влюбилась в дом, 
когда он строился»

сандр Ивашкевич, началь-
ник участка ООО «Строй-
инвест», деревянные дома 
горят быстро и сильно из-за 
того, что  маячная рейка 
между сухой стеной и шту-
катуркой как труба, возни-
кает тяга. Новая технология 
этого не допускает. Стено-
вая панель состоит из де-
сятка слоев досок, они плот-
но скреплены между собой, 
поэтому тяга отсутствует.
Монтаж трехподъездного 

12-тиквартирного дома на-
чался в начале августа, при-
мерно за месяц строители 
завершили сборку панелей и 
приступили к отделочным ра-
ботам. Заказчиком выступил 
фонд «Жилище».
По словам первого заме-

стителя главы Белоярского 
района Александра Ойнеца, 
этот вид строительства в го-
роде стал востребованным. В 
районе активно реализуется 
программа по сносу ветхого 
жилья. «Деревяшкам», кото-
рые стоят в городе, уже по 
два-три десятка лет, они по-
степенно признаются ветхи-

ми и отводятся под снос. Не 
все жители деревянных до-
мов имеют финансовую воз-
можность приобрести жилье 
в новостройках, вступить в 
ипотеку. А власти этой кате-
гории граждан должны предо-
ставить равноценное жилье. 
Условия здесь более ком-

фортные, чем в их старых 
«деревяшках». Наталья Зай-
цева переезжает из микро-
района Геолог. Приятные хло-
поты с обустройством новой 
квартиры стали практически 
новогодним подарком. 
Наталья Анатольевна в но-

вой двухкомнатной квартире 
будет жить с двумя дочерьми. 
Новая квартира понравилась 
сразу. Современная отделка, 
нескрипучий пол-потолок. Что 
еще нужно для маленького 
семейного счастья?!
«Мы так долго ждали ново-

селья. Я когда узнала, что 
из Геологов будут пересе-
лять людей в этот дом, по-
няла, что это относится и ко 
мне, – рассказывает Наталья 
Зайцева. – Ради любопыт-
ства пошла посмотреть на 
строящийся дом. Я в него на-
чала влюбляться еще когда 
только первый раз увидела. 
Расспросила строителей что 
и как. Они мне все расска-
зали, объяснили. Зашла в 
строящийся подъезд, пахнет 
деревом, теплый воздух, аж 
на душе тепло стало».
А потом уже хлопоты с 

переездом. Квадратура здесь 
больше, нет балкона. Уста-
новлены пластиковые окна. 
Проводка, счетчики, отделка 
– все современное, красивое. 
«Единственный минус, – сме-
ется наша героиня, – От ра-
боты далеко!» Но это обстоя-
тельство никак не повлияло 
на радость новоселья. «Дом 
построен аккуратно, панель 
крепкая. Центральное водо-
снабжение. Что такое колон-
ка можно забыть». Жильцам 

в новом доме будет жить 
комфортно. Несмотря на то, 
что этот дом деревянный, он 
отличается от того, что мы 
привыкли называть «дере-
вяшками». 
В новогодние каникулы 16 

семей – новоселов будут об-
устраивать свои новые квар-
тиры. А в городе начинается 
строительство еще двух таких 
же домов в четвертом микро-
районе. Время показало, что 
такое жилье востребовано в 
городе. И оно комфортнее и 
безопаснее «деревяшек» ба-
мовского типа. Эти дома от-
вечают самым высоким со-
временным требованиям. 
В Белоярском успешно 

реализуется приоритетный 
национальный проект «Ком-
фортное и доступное жилье». 
Уже к началу 2008 года в 
районе приходилось на одно-
го жителя территории чуть 
более 20 квадратных метров 
жилья. Это очень хорошие 
показатели. 
Местные власти ставят 

одной из приоритетных задач 
сегодня улучшение качества 
жизни белоярцев. И строи-
тельство более комфортного 
жилья – один из способов 
достижения конечной цели. 
Сегодня первый жилой дере-
вянный дом, сданный цехом 
по выпуску цельнодеревян-
ных стеновых панелей, уже 
заселен. Это теплые и кра-
сивые квартиры, просторные, 
такие как любили все жители 
«деревяшек», но лишенные 
многих их недостатков. 
Строительный сектор в 

Белоярском сегодня сориен-
тирован на людей с разным 
достатком. И новые дома, та-
кие как построен сегодня в 
микрорайоне Мирный, станут 
хорошим способом улучшить 
свои жилищные условия лю-
дям из домов, которые сно-
сят в силу ветхости.

В. иВаноВа

Наталья Дорофеева и ее домочадцы счастливы – 
Новый год если встретят в новой квартире.
Деревяшке в “Геологах” она грустила недолго – 
ее новое жилище гораздо комфротнее.
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За лисами нужен непре-
рывный и тщательный уход. 
Работники зверофермы ОАО 
«Казымская оленеводческая 
компания» знают все тонко-
сти этой работы, благодаря 
чему даже при отсутствии 
специальной техники шкурки 
этого предприятия высоко 
ценятся за свое качество. А 
оно зависит от многих фак-
торов.
Идеальная шкурка должна 

быть чистого серебристо-
черного цвета, с черным жи-
вотом, со спинкой без жел-
тизны, мех должен быть глад-
ким и при этом не электри-
зоваться. Длина также имеет 
значение – шкурка длиной 
менее 70 сантиметров уже 
считается некондиционной. 
Для сохранения цвета меха 

лис не только нужно пра-
вильно кормить, но и давать 
им витамины. Особенно для 
сохранения пигмента важен 
В1. 
Сейчас на звероферме 

содержат как серебристо-
черных, так и рыжих лисиц 
породы «вятская красная». 
Партия этих зверей была за-
куплена в 2006 году в Мо-
скве. 
От скрещивания черно-

бурых и рыжих лис на свет 
появляются двухцветные 
щенки – в их серебристо-
черной шерсти есть примесь 
рыжего волоса. Такие шкур-
ки пользуются спросом сре-
ди покупателей за счет своей 
необычности, и, к тому же, 
если чернобурка после не-

Кто из вас, милые дамы, надевая меха, 
задумывался о том, сколько труда 

вложено в создание вашей шубки? 
Для того, чтобы она украшала вас, 

немалому количеству людей пришлось 
кропотливо трудиться не один год – 

каждый день, в любую погоду. 

Почем лисья шубка?
скольких лет носки желтеет, 
то мех бастардов (помесей) 
не теряет первоначального 
цвета. 
Подготовка к забою начи-

нается с бонитировки – от-
бора лисиц на племя, оценки 
состояния шкурок. 
Те звери, которых оставля-

ют, будут приносить потом-
ство, а остальных отправля-
ют на забой. Эта процедура 
проходит в ноябре – дека-
бре – необходимо дождаться, 
когда мех «созреет», то есть 
приобретет нужный цвет. 
Чтобы получить шкурку то-

варного вида, нужно немало 
потрудиться. 
Обработка шкурок на Ка-

зымской звероферме прохо-
дит вручную. Снятую шкурку 
сначала обезжиривают при 
помощи специального ножа 
– с этой работой не каждый 
справится, ведь необходи-
мо быть очень острожным, 
чтобы не повредить мездру 
(кожу). Эту работу выполня-
ют мужчины – здесь нужно 
иметь сноровку и опыт. За-
тем шкурку натягивают на 

правилку мехом внутрь, при-
бивая гвоздиками в опреде-
ленных местах – чтобы не 
испортить и не порвать. 
После сушки шкурка стано-

вится твердой, а для даль-
нейшей обработки ее нужно 
перевернуть мехом наружу 
– поэтому шкурку смачивают 
водой, а затем, чтобы  уда-
лить остатки жира, ее поме-
щают в закрытый вращаю-
щийся барабан с бензином, 
водой и опилками, оттуда – 
еще в один барабан, сетча-
тый – чтобы при вращении 
удалить опилки и лишние во-
лоски. 
Запах бензина улетучива-

ется, а шкурка после сушки 
становится чистой и готовой 
к последней стадии обработ-
ки. Ее натягивают на пра-
вилку – уже мехом наружу, 
чтобы вернуть форму, и при-
дают ей товарный вид – тща-
тельно расчесывают, устра-
няют мелкие дефекты. После 
такой обработки мех стано-
вится гладким, не электризу-
ется и не льнет к ладоням. 
Звероводы сортируют шкурки 
по размеру и цвету, а затем 
отправляют их на склад и в 
магазин.
На звероферме трудятся 

37 человек, а поголовье ли-
сиц после забоя насчитывает 
1020 экземпляров (на забой 
было отправлено 2573 зве-
ря). 
У каждого зверовода – 

своя группа лис: 100 самок 
и 28 самцов. В любую погоду 
всех подопечных нужно кор-
мить два раза в день. Рыбу 
и мясо для лис варят на кор-
мокухне. В зависимости от 
времени года и возраста жи-
вотных им полагается опре-
деленное количество белков 
и углеводов в рационе, все 
это рассчитывается. 
Лисы, хоть и видят людей 

каждый день, все же остают-
ся полудикими животными – 
могут кусаться и царапаться. 

Но бывает, что какая-нибудь 
лисичка настолько привыка-
ет к человеку, что позволя-
ет гладить себя и брать на 
руки. 
Ручных лис на ферме три, и 

благодаря своему дружелюб-
ному нраву они пользуются 
особой любовью звероводов. 
У этих зверьков есть имена 
– Барбара, Жади и Девочка. 
Барбаре уже восьмой год. У 
нее хорошо развит материн-
ский инстинкт – не однажды 
ей приходилось выкармли-
вать чужих лисят. 
Подходя к шеду (клетке), 

звероводы окликают ее по 
имени, и Барбара откликается 
поскуливанием – знает свое 
имя. Она ластится к людям, 
выпрашивая какое-нибудь ла-
комство. Надо сказать, что 
Барбара – настоящая звезда, 
ее не однажды снимали раз-
ные телекомпании.
Когда в Казыме проходит 

День оленевода, многие го-
сти приходят на звероферму 
с просьбой показать лисичек. 
Детям иногда разрешают по-
держать в руках маленьких 
лисят – они не агрессивны, 
в отличие от большинства 
взрослых лис. 
В будущем для облегчения 

условий труда звероводов 
планируется произвести ре-
конструкцию кормокухни, а 
также приобрести обезжиро-
вочные станки. 
Техника упростит подготов-

ку шкурок. Но и сейчас, при 
ручной обработке, качество 
казымской пушнины держится 
на самом высоком уровне.
Не однажды шкурки 

серебристо-черных лисиц, вы-
ращенных в хозяйстве, были 
представлены на различных 
выставках – в том числе и 
на международном аукционе 
в Санкт-Петербурге, где ка-
зымская пушнина получала 
высокие оценки экспертов.

елена хрушкоВа
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Четыре бригады олен-
компании выпасают оленей 
на территории Белоярского 
района Ханты-Мансийского 
автономного округа - Югры, 
Надымского и Приуральских 
районов Ямало-Ненецкого 
автономного округа. 

В этом году оленеводче-
ское хозяйство получило 
приплод в 1660 голов оленят. 

С учетом необходимого 
прироста поголовья оленей 
на забой было откормлено 
почти 400 голов. 
К сожалению, прошедший 

год оказался очень сложным 
для самой восточной брига-
ды Казымской оленеводче-
ской бригады – шестой, где 
на днях и побывала съемоч-
ная группа БИЦ «Квадрат». 

В результате травежа оле-
ней дикими животными, бра-
коньерства со стороны жи-
телей Ямала было потеряно 
более 300 голов приплода. 
И без того тяжелый труд 

пастухов в этом году был 
особенно напряженным. 

«Казымская оленеводческая 
компания» арендует более двух 
миллионов гектаров оленьих 
пастбищ у Ямало-Ненецкого 
автономного округа. 
В связи с вступлением с 1 

января 2009 года новой ре-
дакции Лесного кодекса, вво-
дится плата за пользование 
оленпастбищами. 

И хотя размер ее на пер-
вый взгляд невелик – 5 ко-
пеек за 1 га, аренда пастбищ 
ляжет на плечи хозяйства 
дополнительным бременем 
в сотни тысяч рублей допол-
нительных расходов, связан-
ных с оформлением долго-

срочных договоров, арендной 
платы за пастбища. 

Забой оленей производится 
под непрерывным контролем 
со стороны органов ветери-
нарного надзора Белоярской 
ветеринарной станции. 

Как отмечает руководитель 
районной ветслужбы Сергей 
Николаевич Тузов, мясо от-
личается высоким качеством, 
полностью исключены инва-
зионные и инфекционные за-
болевания. 

По содержанию витаминов 
и микроэлементов мясо се-
верных оленей выгодно отли-
чается от мяса других живот-
ных и находится по данным 
показателям на много ступе-
нек выше. В настоящее вре-
мя руководство Казымской 
оленеводческой компании 
проводит работу по органи-
зации глубокой переработки 
мяса оленей. 

Одно из направлений – вы-
пуск пробной партии тушеной 
оленины в жестяной банке 
Ялуторовским мясокомбина-
том. 
Второе направление – это 

организация перерабатываю-
щего цеха в селе Казым для 
выпуска мясных и мучных 
полуфабрикатов из мяса оле-
ней. 

С этой целью начаты доро-
гостоящие работы по приоб-
ретению технических условий 
для производства и сертифи-
кации продукции, помещения 
для размещения производ-
ственных мощностей соответ-
ствующих санитарным нор-
мам и правилам для выпуска 
продуктов питания. А.ВойТехоВич,

начальник отдела 
по сельскому хозяйству 

Мясо оленей, предлагае-
мое сегодня производителями 
Белоярского района и реали-
зуемое в розничной сети и 
рынках – это обычное мясо 
молодых оленей. Мягкое, тон-
коволокнистое по структуре и 
маложирное, его можно бы-
стро приготовить в домашних 
условиях. Мясо оленя богато 
витаминами, особенно вита-
минами группы «А» и «В». 
Оленина содержит много хи-
мического элемента «селен» 
– 25 мг/100 г. Селен – это 
вещество, которое способству-
ет улучшению работы сердца 
и кровообращения, умень-
шает образование вредных 
для человеческого организ-
ма вредных жиров. Продук-
ты оленеводства эффективно 
предотвращают вредные по-
следствия тяжелых металлов, 
ядовитых веществ и повреж-
дения тканей. Селен является 
катализатором усвоения ор-
ганизмом человека витамина 
«Е», который, в свою очередь, 
стимулирует органы регене-
рации. Кроме того, в оленине 
содержание протеинов на 2,7 
– 2,8 процента больше, чем в 
лучших сортах говядины. Поэ-
тому для тех, кто худеет с по-
мощью белковой диеты, мясо 
оленей является идеальным 
продуктом. Немаловажно для 
нашего организма и тот факт, 
что в этом мясе содержание 
ненасыщенных жирных кислот 
значительно меньше, чем в 

мясе других животных. 
Основными потребителями 

деликатесного продукта явля-
ются такие страны, как Герма-
ния, Южная Корея, Сингапур, 
Канада, Великобритания, Япо-
ния, Кувейт, Норвегия, Шве-
ция, Финляндия. По данным 
ЮНЕСКО, в этих же странах 
отмечается самая длительная 
продолжительность жизни сре-
ди населения. По этому пока-
зателю на территории России 
лидерство удерживает респу-
блика Саха. В предприятиях и 
личных подсобных хозяйствах 
граждан Якутии содержит-
ся второе по величине стадо 
оленей в мире после Ямало-
Ненецкого автономного округа. 
Это говорит о многом и, в пер-
вую очередь, о пользе север-
ного деликатесного продукта 
для здоровья человека. 

Предлагаемое на рынке 
сельскохозяйственной про-
дукции мясо оленей получено 
от животных, выпасаемых на 
северо-восточной части Бело-
ярского района, территории 
являющейся наиболее чистой 
в экологическом отношении. 
При выращивании оленей не 
применяются химические ве-
щества, комбикорма и другие 
не совсем полезные элементы 
для человека, в то же время 
органы ветеринарного надзора 
ежегодно исследуют животных 
на наличие инфекционных за-
болеваний. 

Основным производителем мяса оленей 
на территории как Белоярского района, 
так и всей Югры является
«Казымская оленеводческая компания» (ОАО). 
На сегодняшний день в этом хозяйстве 
содержится более шести тысяч голов 
cеверных оленей.

оленИна – 
северный деликатес

Предлагаю несколько рецеп-
тов приготовления блюд из 
мяса оленей. Я надеюсь, что 
тем, кто их попробует, понра-
вится. 

«оленина в сливочно-
брусничном соусе» 

Берем вырезку мяса оленя. 
Слегка отбиваем, чтобы по-
лучился «блин» толщиной не 
более 0,5 см. Мясо солим и 
перчим. На него кладем гри-
бы, предварительно нарезан-
ные и обжаренные с репча-
тым луком на растительном 
масле. Сверху посыпать на-
тертым сыром. Завернуть 
мясо рулетом. Обжарить до 
румяной корочки с двух сто-
рон (начинать со стороны, где 
шов, швом вниз). Положить в 
духовку на 15-20 минут, при 
температуре 150-170 градусов. 

Соус. Мясной сок, который 
образовался при жарке мяса 
оставить в сковороде, доба-
вить сливки 35 процентной 
жирности и свежую бруснику. 
Проварить, добавить соль по 
вкусу. Соус готовится 5 мин. 

ингредиенты: 
мясо оленя – 300 гр.; 
грибы свежие или мороже-

ные – 50 гр.; 
лук репчатый – 20 гр.; 
сыр – 22 гр.; 
масло растительное – 20 гр.; 
соль, перец по вкусу; 
сливки 35 % – 50 мл; 
брусника 40 гр.; 
овощи свежие, отварные до 

200 гр. 

«оленина с черносли-
вом и грецкими орехами» 

Чернослив предварительно 
замочить в воде. Добавить 
к муке соль и перец. Обва-
лять кусочки оленины в муке. 
Подрумянить мясо в глубокой 
сковороде. Обжарить лук в 
масле и соке оставшемся от 
обжарки мяса, 5-10 минут, до-
бавить воду и вино, дать жид-
кости закипеть. Потом снова 
положить мясо в сковороду. 
Добавить орехи и чернослив. 
Накрыть сковороду крышкой и 
поставить в духовку, нагретую 
до 180С , на один час. По-
ставить сковороду на ночь в 
прохладное место. Перед по-
дачей на стол разогреть. 

мука – 2 ст. л.; 
соль, перец по вкусу; 
мясо оленя 1,1 кг; 
масло растительное – 2 ст. л.; 
лук репчатый – 3 шт.; 
вино красное 2,5 ст.л. 

ешьте оленину и живите долго
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Ответы на часто задаваемые вопросы 
по телефонам «горячих линий» по вопросам 
обеспечения государственных гарантий 
в реализации права граждан на труд и защиты 
от безработицы при высвобождении 
(увольнении) в связи с ликвидацией организаций 
либо сокращением численности или штата 
работников организации

В какой срок должны быть 
предоставлены сведения о 
гражданах, подлежащих со-
кращению численности или 
штата в центр занятости на-
селения?

В соответствии со статьей 
25 Закона Российской Феде-
рации от 19.04.19910Т N 1032-
1 «О занятости населения в 
Российской Федерации» при 
принятии решения о ликвида-
ции организации, сокращении 
численности или штата работ-
ников организации и возмож-
ном расторжении трудовых 
договоров с работниками, ра-
ботодатель обязан в письмен-
ной форме сообщить об этом 
в органы службы занятости не 
позднее чем за два месяца 
до начала проведения соот-
ветствующих мероприятий и 
указать должность, профес-
сию, специальность и квали-
фикационные требования к 
ним, условия оплаты труда 
каждого конкретного работни-
ка, а в случае, если решение 
о сокращении численности или 
штата работников организации 
может привести к массовому 
увольнению работников, – не 
позднее чем за три месяца 
до начала проведения соот-
ветствующих мероприятий.

Имеет ли право работода-
тель расторгнуть трудовой 
договор в связи с сокра-
щением штатной численно-
сти без предупреждения об 

увольнении или необходимо 
соблюсти порядок увольне-
ния работников по сокраще-
нию численности или шта-
та?

Статьи 178, 179, 180, 318 
Трудового кодекса Российской 
Федерации предусматривают 
особый порядок увольнения 
работников по сокращению 
численности или штата. Кроме 
того, они устанавливают га-
рантии и компенсации лицам, 
которые могут быть уволены 
работодателем по этому осно-
ванию: 

• О предстоящем увольне-
нии работник должен быть 
предупрежден персонально 
под расписку не менее чем 
за два месяца до предпола-
гаемого увольнения. 

• При увольнении по сокра-
щению численности или штата 
преимущественное право на 
оставление на работе долж-
ны иметь работники с более 
высокой производительностью 
труда и квалификацией. 

• Работодатель вправе рас-
торгнуть трудовой договор с 
работником без предупрежде-

ния об увольнении только в 
том случае, если работник дал 
свое письменное согласие на 
досрочное увольнение. При 
этом работнику выплачивает-
ся дополнительная денежная 
компенсация в размере сред-
него заработка работника, ис-
численного пропорционально 
времени оставшемуся до исте-
чения срока предупреждения  
об увольнении. 

• Работодатель до увольне-
ния работника обязан пред-
ложить последнему другую 
имеющуюся работу (вакант-
ную должность) в той же ор-
ганизации. При этом данная 
работа должна соответство-
вать квалификации работника. 
При отсутствии такой работы 
увольняемому должна быть 
предложена другая работа в 
той же организации, на кото-

рую он может быть переведен 
с его согласия. 

• В день увольнения работ-
нику выплачивается выходное 
пособие в размере среднеме-
сячного заработка. 

• Уволенный работник имеет 
право на получение средней 
заработной платы также и за 
второй, третий месяцы после 
увольнения. Эта выплата осу-
ществляется, если работник не 
был за это время трудоустро-
ен. 

• В исключительных слу-
чаях – если работник после 
своего увольнения в месяч-
ный срок обратился в орган 
службы занятости и не был 
им трудоустроен – по реше-
нию органа службы занятости 
бывший работодатель обязан 
выплатить работнику среднюю 
заработную плату также и за 
четвертый, пятый и шестой 
месяцы со дня увольнения. 
При нарушении работодате-
лем процедуры увольнения по 
сокращению численности или 
штата работник имеет право 
требовать через суд своего 
восстановления на работе. 

боль работников, 
боль работодателей

сокраЩенИе – 
белоярский центр занятости

“ГорЯчаЯ линиЯ”
по вопросам обеспечения 
госгарантии при высвобождении 
(увольнении) в связи с ликвидацией организацией 
либо сокращением численности или штата 
работников организации

2-18-74

Никогда не думала, что так 
быстро наступит старость. Но, 
увы, эта пора  рано или поздно 
приходит ко всем. И как важ-
но в такой период поддержи-
вать свое состояние здоровья.

Но вот наши пенсии этого 
не позволяют. А если ты не 
относишься к льготной ка-
тегории пенсионеров, то о 
санаторно-курортном лечении 
лишь мечтаешь.

Поэтому в этом году была 
приятно удивлена, когда рай-
онный комитет по социальной 
политике выделил путевку. 
Мне предложили отдохнуть в 
санатории «Колос», который 
расположен недалеко от Ом-
ска. Все расходы по оплате 

спасибо за заботу 
                              о пенсионерах
путевки взял на себя бюджет, 
а проезд оплатил Пенсионный 
фонд. Путешествие и лечение  
мне обошлись бесплатно.

Когда ехала, то думала: де-
шевый санаторий-название ни 
о чем не говорило. Но ока-
залось, что  заблуждалась. В 
«Колосе» хорошая лечебная 
база, внимательный медпер-
сонал, много видов лечения. 
Питание отличное.

За 18 дней я очень хоро-
шо отдохнула, поправила свое 

здоровье и получила большой 
заряд бодрости.

За это очень благодарна на-
шим соцработникам: председа-
телю комитета по социальной 
политике Л.И.Поляковой и Т.В. 
Беловоловой. 

Знаю, что в этом году в 
«Колосе» побывало десять 
белоярских пенсионеров. Для 
всех – это как подарок судьбы.

Сегодня трудно сказать, 
что будет завтра. Со всех 
сторон грозят последствиями 

финансового кризиса. Может, 
и придется в очередной раз 
потуже затянуть пояса. Нам 
не привыкать, если учесть все 
события, которые пришлось 
пережить за многие годы. Но 
все же хочется надеяться, что 
местная власть по-прежнему 
не будет забывать нас. Обид-
но, когда люди, имеющие поч-
ти 40-летний стаж работы из-
за нехватки средств остаются 
без поддержки.

Л.леонТьеВа, 
ветеран педагогического 

труда
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«Белоярскавтотранс» в не-

легкой борьбе с многочислен-
ными конкурентами в своей 
номинации окружного конкурса 
завоевал третье место. Хотя 
«бронзу» этого года можно 
смело приравнять к серебру, 
ведь второе место в конкурсе 
никому не было присуждено. 
Руководителя «Белоярскавто-
транса» Александра Калюжко 
знают многие белоярцы. При 
этом Александр Григорьевич 
не только генеральный дирек-
тор, но еще и предпринима-
тель, охотник-рыболов, бильяр-
дист, счастливый муж, отец, 
дедушка. Доброжелательный, 
открытый для общения, гото-
вый всегда прийти на помощь 
– таким его знает коллектив 
нашей редакции. С таким вот 
героем хотим познакомить по-
ближе и вас, читатели. 

– александр Григорьевич, 
а откуда вы родом? из ка-
кой семьи?

– Я родился 16 июня 1957 
года в городе Вяземский Ха-
баровского края. Однако все 
детство и юность мои прош-
ли на Украине в Полтавской 
области, на родине мамы 
моей. Там я закончил школу, 
в Полтаве закончил техникум. 
Я из самой простой семьи. 
Нас в семье было четверо де-
тей. Один брат у меня погиб. 
Остались брат, который живет 
в Верхнеказымском и сестра 
на Украине. 

– Как вас судьба заброси-
ла на Север?

– Это длинная история. По-
сле армии я работал и на ро-
дине неплохо, должность хо-
рошая у меня уже тогда была. 
Но по комсомольской путевке 
поехал с двумя друзьями на 
Север испытать себя и по-
ближе познакомиться с труд-
ными условиями. Сначала 
в Тюмени побывал, потом в 
Югорске(тогда он Комсомоль-
ским был), в Тобольске, а 
потом уже в 1984 году был 
переведен на работу в Бело-
ярский. Так и остался. 

– Семьей обзавелись уже 
здесь, на Севере?

– На Севере, но не в Бе-
лоярском. С женой познако-
мился в Тобольске. У меня 
два сына. Младший всегда со 
мной, даже работаем вместе. 
А вот старший более само-
стоятельный в том плане, что 
хочет идти своим путем. Но 
я горжусь сыновьями. У них 
хорошие семьи, работа. Они 
стремятся состояться в этой 
жизни – для меня, как для 
отца, это очень важно. Я сам 
такой человек, что всегда 
рассчитываю только на само-
го себя. Приятно, что и дети 
оказались умными, трудолю-
бивыми людьми. 

чем вы увлекаетесь? 
Много есть увлечений в 

жизни. Например, я страстно, 
всей душой, люблю бильярд. 
Этот вид спорта позволяет 
расслабиться, но при этом и 

«Бронзовый Меркурий» теперь живет 
в Белоярском. 
Одно из ведущих транспортных 
предприятий нашего района – 
«Белоярскавтотранс» вошел 
в тройку призеров окружного конкурса 
«Лидер бизнеса Югры 2008». 
Александр Калюжко – 
генеральный директор 
«Белоярскавтотранса» 
считает «Бронзового Меркурия» 
общей наградой всего предприятия. 
Это успех и признание работы всего 
коллектива, признается 
Александр Григорьевич. 

проявить ум. Этим бильярд 
меня и привлек. Здесь не 
просто физические упражне-
ния какие-то, а интеллектуаль-
ный вид соревнований. Необ-
ходимо все точно рассчитать, 
чтобы выиграть. 

Еще очень люблю, навер-
ное, как и многие мужчины-
сибиряки, охоту - рыбалку. 
Последняя вообще разговор 
отдельный. Люблю рыбалку 
летнюю, потому что к зимней 
надо более тщательно гото-
виться, собираться. А у меня 
на это времени нет. Рыбачу, 
в основном, на удочку на озе-
рах. Ловлю все, что попадет-
ся.

– а «тихую охоту» любите?
– За грибами – ягодами в 

лес сходить? Конечно, люблю. 
Мы с супругой за день по 2-3 
ведра ягод собираем. Есть и 
грибные места свои, излю-
бленные. Очень любим бывать 
в тайге за Хуллорами, там и 
белые грибы, и брусника. Все-
го в изобилии. 

– остается время на увле-
чения, все-таки, в первую 
очередь, вы руководитель 
предприятия?

Остается. Надо учиться все 
совмещать. И работу, и се-
мью, и отдых, и увлечения. 
Тогда человек гармоничный, 
цельный, только тогда он ин-
тересен окружающим.

Тяжело быть начальни-
ком?

Безусловно, это определен-
ный груз ответственности. Но 
вообще работа руководителя 
по мне. Надо уметь общаться 
с людьми – это главное. Ко 
мне подчиненные могут зай-
ти в кабинет в любое время, 
когда я на месте. Даже секре-
таря нет, и дверь не закры-
та. Секрет успеха не только 

предприятия, но и личности 
руководителя – это хороший 
коллектив, работоспособный, 
профессиональный. Я никогда 
не смешиваю личное с рабо-
той. Какой бы ни был чело-
век, главное для меня – что-
бы он выполнял свою работу 
качественно и в срок. Тогда 
мы сработаемся, тогда мож-
но искать общий язык. Я ведь 
помимо того, что генеральный 
директор Белоярскавтотранса, 
еще и предпринимательской 
деятельностью занимаюсь. 

– легко было так переква-
лифицироваться? Ведь все-
таки вы воспитывались в 
СССр? комсомольцем были, 
а тут частная собственность, 
бизнес?

– Все в те времена меня-
лось на глазах. Огромная гор-
дость моя – удалось сохранить 
наше предприятие, вовремя 
мы переквалифицировались, 
занялись пассажирскими пе-
ревозками. Страна развалива-
лась, устои рушились, у мно-
гих тогда перестройка в голо-
ве так и не произошла. Такие 

вот «совковые» начальники 
до сих пор иногда встречают-
ся. Хотя, хочу отметить, что 
бюрократии сейчас больше 
стало. Многие вопросы тогда 
быстрее и проще решались. А 
сейчас пока все бумажки не 
соберешь, дело с мертвой точ-
ки не сдвинется. 

А вот перестроиться мне 
было не трудно. Мне наобо-
рот понравилась возможность 
зарабатывать самостоятельно. 
Но я сторонник того, чтобы 
человек не распылялся. Сам 
так делаю – работаю только 
в транспортной сфере, никуда 
больше не суюсь, потому как 
не специалист. 

Сегодня от человека только 
зависит, сколько он зараба-
тывает. При желании в наше 
время возможно практически 
все. Однако стоит учитывать, 
что каждый сначала должен 
объективно оценить свои воз-
можности: образование, обра-
зованность, трудолюбие, склад 
характера. А уже потом начи-
нать собственное дело.

олеся ВолоГоДСкаЯ

Из комсомольцев 
в предприниматели
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Я – неоБЫкновенный
– Я вообще верю в гороско-

пы, знаки Зодиака. Конечно, 
поскольку я родилась в Год 
быка, то я нахожу в себе чер-
ты своего животного-символа. 
Например, если я себе поста-
вила цель, то я ее обязатель-
но добиваюсь. Я трудоголик. 
Я и сама работаю и вокруг 
себя всех работать застав-
ляю. В моем представлении 
бык – животное обаятельное. 
А то, что рога у него есть в 
наличии, так это для решения 
проблем. Конечно, при всем 
при этом я вспыльчивый че-
ловек. Но во мне долго-долго 
все копится, а потом я могу 
уже и всю правду сказать. Но 
стараюсь всегда это делать 
осторожно, корректно, пони-
маю, ведь, какую должность 
занимаю. Мне помогает дру-
гой мой знак Зодиака – Весы. 
Вот он-то и уравновешивает 
все мои действия. Еще есть 
у меня другая отличительная 
черта: я всегда хочу и стара-
юсь помочь человеку, обратив-

александр сысойкин, 
начальник белоярской 
пожарной части N9:

– Мне кажется, что я пол-
ностью соответствую своему 
знаку. Даже знакомые мои 
часто сравнивают меня с бы-
ком. Так и говорят: «Ты упер-
тый!». Но потом, видимо, для 
того, чтобы лишний раз меня 
не обидеть, добавляют: «Ты 
целеустремленный!» Я счи-
таю, что Бык, как знак зодиа-
ка – отличный и подходящий 
мужчине символ. Ведь, напри-
мер, в моем представлении 
бык – очень мужественное 
животное. Он рассудитель-
ный, благородный. Конечно, 
есть и не очень приятные 
черты характера. Я, как и 
мое животное-символ, очень 
вспыльчивый. Погорячиться с 
высказываниями могу как на 
работе, так и дома в семье. 
Но потом очень быстро отхо-
жу, жалею, что в эмоциях мог 
обидеть человека. Но близ-
кие люди меня уже хорошо 
знают, поэтому не реагиру-
ют остро. И опять-таки, мне, 

как и быку, после «красной 
тряпки» достаточно выдать 
«сена» – то есть смягчить 
мой гнев, утихомирить меня, 
и я вновь становлюсь спокой-
ным и рассудительным. Мне 
очень хочется, чтобы каждый 
год у меня был счастливый. 
Но все-таки, очень надеюсь, 
что именно год Желтого быка 
принесет удачу во всех сфе-
рах жизни. Тем более, что на 
2009 год у меня есть мечты, 
которые просто обязаны ис-
полниться и планы, которые 
просто обязаны воплотиться. 
Говорить о том, что это, не 
буду – я суеверный, вдруг, не 
получится.

галина бандысик, 
глава сельского 
поселения 
верхнеказымский:

шемуся ко мне за помощью. 
Люди идут ко мне и когда им 
плохо, и когда хорошо. Меня 
это очень радует. С 2009 го-
дом я связываю большие на-
дежды, ведь это мой год и 
он не должен меня подвести. 
Есть у меня мечта: подтянуть 
спорт в нашем поселке на бо-
лее высокий уровень. В этом 
году в спартакиаде района 
мы заняли четвертое место. 
А вот по итогам 2009 года 
хотелось бы на «Балу чемпио-
нов» подняться на пьедестал 
почета. Так что нам есть к 
чему стремиться, над чем ра-
ботать!

– Каждый человек, на мой 
взгляд, соответствует тому 
году, в какой родился. От 
быка мне досталась упрям-
ство, оно абсолютно во всем. 
Прежде всего, в достижении 
целей, которые я ставлю пе-
ред собой. Не привыкла ни-
когда отступать, а всегда до-
биваться. Все бычки не при-
выкли бояться трудностей, и, 
конечно же, у всех высокая 
работоспособность. Мы тянем 
все на своих плечах, что ни 
положат, то и везем. Такая 
уже натура. 
Бычков не надо травить, 

они этого не любят. Если это 
происходит, бычок может и 
наброситься в ответ, лучше 
этого избегать. Но если бы-
вают стрессовые ситуации, 
преодолеваем их с легкостью, 
моментально забываем об 
обидах. У меня и сын родил-
ся в год быка, он тоже такой 
же, как я. Его тянет к ма-
мочке, в семью, домой. Ужи-
ваться вместе помогает нам 
мудрость. В моей семье муж 
крыса, а это умное животное, 
поэтому мы быстро находим 
общий язык. Те, кто родил-
ся в год Быка, люди умные, 
справедливые.

лилия лем, 
начальник планово-
экономического отдела 
комитета 
по образованию:

– Я родилась в год Быка, и 
это явно отразилось на моем 
характере. 
Человек я вообще спокой-

ный. Но не стоит меня злить 
и выводить из себя. Иногда 
бываю очень вспыльчивой, 
особенно, когда теряю терпе-
ние. 
Мне надо все сразу и бы-

стро. Работу свою обожаю, 
если иногда бывает полный 
завал, могу трудиться как 
вол, целыми сутками. В это 
время на какие-то вещи даже 
внимание не обращаю, сосре-
доточена только на работе.
Поэтому и в коллегах ценю 

аккуратность, добросовестное 
отношение к порученному 
делу, и, безусловно, компе-
тентность. Поесть, конечно, 
же, люблю. Обожаю всякие 
разные салатики из свежих 
овощей. К мясным блюдам 
отношусь равнодушно.
Люблю веселые компании, 

веселиться нужно ярко, кра-
сиво, шумно, но не часто. 
Так, как ощущение праздника 
должно присутствовать всег-
да. Могу позлиться, но это 
быстро проходит. 

Зачем себя накручивать 
на разные вещи. Жизнь она 
и так быстротечна. Боль-
ше оптимизма и радости во 
всем.

надежда зейгермахер, 
директор 
кЦсон «милосердие»:

Если говорить о еде, то 
предпочитаю мясо. Люблю 
мясные деликатесы, сама пре-
красно готовлю, балуя себя и 
своих домашних. К фруктам, 
можно сказать, равнодушна, 
но, без яблок не могу про-
жить ни дня. 
Человек я компанейский, 

мне не нужны сто граммов, 
я и так завожусь на весе-
лье. Люблю экспромт, всегда 
делаю своим близким людям 
необыкновенные и удиви-
тельные подарки. Например, 
Юрию Бойкову на юбилей по-
дарила арбуз, думаю, такого 
подарка не преподнес никто. 
К празднику дома могу на-
рисовать стенгазету или стек-
ла разукрасить. Мои подарки 
всегда отличаются оригиналь-
ностью. 

Мы любим зиму, Новый 
год, заснеженный молча-
ливый лес, поля, покры-
тые чистым белым сне-
гом, зимние развлечения 
на воздухе. И особенно 
мила нам благоухающая 
свежей хвоей нарядная 
елка, увешанная блестя-
щими игрушками, в те-
плой, уютной комнате, 
когда за окном бродит 
славный Дедушка Мороз и 
танцуют в воздухе легкие, 
изящные снежинки!

С Новым годом!!!
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Вся эта ледяная радость 
построена трудами сотрудни-
ков челябинского ООО «Тех-
нологии строительного произ-
водства». Ледяными городка-
ми в Белоярском эта фирма 
занимается только первый 
год, но та бригада, которая 
намедни ваяла новогодние 
площадки, известна горожа-
нам уж лет 16. Только назы-
валась их организация иначе 
– «Русская изба» под руко-
водством небезызвестного в 
городе Николая Почтарева. 
Хоть и живет он на Урале, 
в Северах души не чает. Его 
бригада трудилась по 12 ча-
сов в сутки, чтобы соорудить 
ледяные площадки. 
Проекты сегодняшних го-

родков разрабатывали шесть 
профессиональных худож-
ников. Один из них – Ре-
нат Махмутов (творческий 
псевдоним Эрмах) – зани-
мается скульптурой, впро-
чем, как и живописью, всю 
свою жизнь. Родился он в 
Челябинске, где окончил 
училище по специальности 
«декоратор-оформитель», а 
затем пополнил свои зна-
ния в Cвердловской акаде-
мии прикладных ремесел. 
В прошлом году на родине 
состоялась его первая пер-
сональная выставка картин. 
Картины, кстати, он пишет 
разножанровые. Например, 
в его коллекции есть пор-
треты известных личностей 
(Г.Явлинского, И.Хакамады, 

С этим не поспоришь. 
А поскольку в нынешнем году ледяных городков 
целых три (на Центральной детской площадке, 
у ЦКиД «Камертон» и у Дворца спорта), то и горок 
соответственно стало в три раза больше. 
Впрочем, не только горкам рада детвора. 
Сколько скульптур снежных нынче построили! 
Теперь в городе целый легион Дедов Морозов 
со Снегурками, бычков разных пород 
и других сказочных персонажей. 
А вот ледяные скоморохи 
или легендарный богатырь Илья, который Муромец, 
– это экземпляры в нынешнем году оригинальные, 
а потому единичные. На них ребятня сможет 
любоваться (и исследовать). 

А.Чубайса и др.), много на-
тюрмортов, пейзажей…. 
Как и живопись, скульпту-

ру он полюбил с детства. 
Его первым материалом был 
пластилин, а уж потом гли-
на, дерево и снег…. «Знаете, 
в прошлом году я с двумя 
помощниками лепил в Челя-
бинске гигантского снеговика 
(в 7,5м). Захотелось переплю-
нуть американца, который в 
это же время сделал на Аля-
ске снежную фигуру высотой 
около 5 метров. У нас полу-
чилось, чем и гордимся». 
Надо сказать, что Рената 

Махмутова отличает не толь-
ко страсть к нестандартным 
размерам (фигуры его перво-
го ледяного городка, постро-
енного вблизи Нягани, были 
огромны), но и богатая фан-
тазия, которую он проявляет 
в творчестве. Так, напри-
мер, по признанию умельца, 
есть у него задумка сделать 

фантастическую ледяную ино-
планетную площадку. Причем, 
в буквальном смысле. Пред-
ставьте: космические фигуры, 
снежные гуманоиды, Дед Мо-
роз в скафандре.… 
Впечатляет. Вот только не 

решаются пока организаторы 
пойти на этот шаг. 
Наш город челябинский 

умелец знает уже давно. «У 
вас здесь еще местами со-
хранилась резьба, которую я 
делал лет 18 назад», – гово-
рит он. Каждую зиму Эрмах 
приезжает в Белоярский, что-
бы принять участие в строи-
тельстве ледяных городков, 
проекты которых он разраба-
тывал со своими коллегами-
художниками. 
В нынешнем году, как и 

всегда, идей было много. По 
словам Эрмаха, в одном из 
ледяных городков мог бы 
воплотиться в жизнь сюжет 
сказки «Морозко», другую 
площадку художникам изна-
чально хотелось сделать в 
стиле снежного города (фи-
гуры производили бы такое 
впечатление, будто их мо-
роз расписал так же, как он 
оставляет узоры на стеклах).  
Но общим советом руково-
дителя и художников фирмы 
«Технологии строительного 
производства» было решено 
оставить те варианты ледя-
ных городков, какие мы на-
блюдаем сегодня. 
Неиссякаемый источник 

вдохновения для Рената Мах-
мутова – сама жизнь. Гово-
рит, что после любого собы-

тия, оставившего у него впе-
чатление, ему хочется карти-
ны писать. Словом, человек 
он творческий, к тому же 
владеющий всеми тонкостями 
скульптурного дела. К при-
меру, мастер рассказал, что 
залог удачного строительства 
ледяных городков – хорошо 
заточенный инструмент (сеч-
ки, топоры и др.) и точность 
запила. «При морозе нельзя 
резать лед большими пласта-
ми – раскрошится, – продол-
жает он. – Но самое главное 
в нашей работе – погода. Вот 
в этом году из-за ее капри-
зов (то холодно, то тепло) лед 
у нас получился не прозрач-
ный, а матовый. А в моем 
Челябинске по причине те-
плой погоды (этой зимой там 
почти не было снега и льда) 
вообще не будет городка». 
Белоярскому это не гро-

зит. У нас их целых три. И 
трудно сказать, какой из них 
краше. А оценить их город-
ские мальчишки и девчонки 
уже успели. 
Какой бы морозной ни 

стояла погода, в ледяных го-
родках всегда полно детворы, 
которая то с неподдельным 
азартом бегает по любимой 
ими «тарелке», то с удоволь-
ствием мчится с горок на ле-
дянках. И та радость, которая 
при этом читается на юных 
розовощеких лицах, – лучшая 
оценка качеству работы стро-
ителей «ледяного рая». 

А.ПлеСкач

Чем больше горок, 
тем здесь веселее!



22
РаЗНЫЕ  РаЗНОСТИ

2 января 2009 №1 (729) БВ

еЖенеДельнаЯ
ГаЗеТа

Белоярские
ВЕСТИ

учредитель:
  администрация 
  г. Белоярский

Гл.редактор:  
Т.е.Семенова

Заказ   729
объем  7 п.л.
Тираж  3350

За содержание рекламных 
объявлений редакция ответ-
ственности  не несет и спра-
вок не дает.

Ответственность за досто-
верность информации несут 
рекламодатели и авторы пу-
бликаций.

Редакция может не разде-
лять точку зрения авторов.

Материалы со зна-
ком    публикуются на 
правах рекламы.

адрес редакции:
628162, г. Белоярский,
ул.Центральная, 22
Телефоны: 2-77-97, 
2-77-96, 2-77-99 (факс).
E-mail: 
smi-bel@kvadrat-news.ru
Наш сайт в Интернете: 
www.kvadrat-news.ru

адрес издателя:
628162, г. Белоярский,
ул.Центральная, 22
Телефоны: 2-77-97, 
2-77-96, 2-77-99 (факс).
E-mail: 
smi-bel@kvadrat-news.ru
Наш сайт в Интернете: 
www.kvadrat-news.ru

Газета отпечатана 
в типографии
г.белоярский
ул. Молодости 9.
Тел.: 2-49-04

Цена свободная

Выходит 
с 6 января 1995 г.
Регистр. N Е-1216
Свидетельство выдано 

Региональной инспекцией 
по защите свободы печати 
и средств массовой инфор-
мации г.Екатеринбурга

Время подписания 
номера в печать 
01.01.2009 в 10.00

Подписной индекс: 
32496

п о г о д а
на период с 29 декабря по 3 января 2009 года 

по белоярскому району

информация предоставлена ано «ханты-Мансийское метеоагентство»

Дата
Температура воздуха Ветер

Явления, осадки
Ночь День Направление Скорость 

(м/сек)
29 декабря

понедельник -10…-15 -08…-13 юго-восточный 3-8 временами снег
30 декабря

вторник -12…-17 -10…-15 юго-западный 5-10 местами снег
31 декабря

среда -15…-20 -10…-15 юго-западный 3-8 местами снег
1 января
четверг -20…-25 -20…-25 переменный 0-5 без существенных 

осадков
2 января
пятница -28…-33 -22…-27 переменный 0-5 без осадков

И подтверждение тому – Декабрьские ве-
чера Оксаны Зоткиной. Они уже стали тра-
диционными для нашего города, для тех, кто 
тянется к искусству – без скидок на провин-
циальность. 
В этом году Оксана собрала в малом зале 

художников, музыкантов, поэтов Белоярского, 
чтобы напомнить о замечательных событиях в 
творческой деятельности как Школы искусств, 
так и города. Обо всех, конечно, невозможно  
было сказать, но о прошедших в последние 
месяцы – стоило внимания и времени.
Как проникало в сердце чудесное пение 

детского хора «Доминанта», лауреата 12-го 
фестиваля детских хоровых коллективов «Ду-
ховная песнь православной Сибири»!
Как зажигательно сыграл недавно создан-

ный ансамбль народных инструментов (Окса-
на Таран, Павел Макаров, Светлана Ишбула-
това, Олеся Хрупина)!
Покорил слушателей дебют дуэта – Вален-

тины Бордун и Андрея Морозова.
Марина Шутова познакомила с новгород-

скими храмами. А как не поделиться впечат-
лениями о проекте «Семь «Я» в творчестве»! 
Поддержанный комитетом по культуре адми-
нистрации Белоярского, он стал еще одним 
ярким событием в жизни города и района. 
Спасибо и низкий поклон Любови Иванов-
не Дзюба и как талантливому художнику и 
опытному педагогу, и как мудрой, терпеливой 
маме, сумевшей не только воспитать обая-
тельных дочерей, но и увлечь их живопи-
сью, передать свой опыт, научить мастерству. 
Ульяна и Надежда – выпускницы нашей шко-

лы N1, мы можем с полным правом гордиться 
ими. В их художественных работах, представ-
ленных на городской выставке, – любовь к 
России, ее просторам, храмам, любовь к се-
мье – и это не может не вызвать уважения. 
В этот вечер, пока шли выступления, Лю-

бовь Ивановна – снова за мольбертом. На по-
лотне рождается этюд-импровизация: в окон-
ном полусумраке белеет среди заснеженного 
пространства храм – как символ духовного 
сближения людей.
Об этом же звучали на вечере строки бе-

лоярских поэтов Юрия Харлампиди и Натальи 
Стаценко. Впервые свои стихи представил на 
суд аудитории Андрей Морозов. 
Творчество  Игоря Герасимова привлекает 

искренностью интонаций, сложностью образов, 
чей свет сквозь призму страданий струится  в 
сердца читателей. Лирическая дерзость и тра-
гические ноты, душевный разлад и сердечная 
нежность – все это в его новой, недавно 
вышедшей  книге «Лунный демон». «Крик пти-
цы» – он прочитал это стихотворение так, что 
никто не остался равнодушным! 
После страстных стихов Игоря вновь в зале 

звучит музыка. «Посвящение Шукшину» ис-
полнили Т. Смолянова и А.Минасян. Все апло-
дировали и яркому темпераменту Геннадия 
Гонтаренко, и «Паванне» Равеля в исполне-
нии Кирилла Евдокимова.
«Пусть эта музыка еще раз напомнит вам 

о том, что одна из самых больших ценностей, 
которыми мы можем обладать, является пре-
красное искусство» – с этими словами обра-
тилась Оксана к гостям, заканчивая вечер. 
И лучше, пожалуй, не скажешь! 

Э.лЯкишеВа

Декабрь привычно считается 
месяцем отчетов. 
В конце года на производстве 
принято подводить итоги, 
говорить о достижениях. 
Но если в организациях 
это кипа бумаг, таблиц и бланков, 
то в Белоярской школе искусств – 
это праздник, потому что здесь 
работают прекрасные педагоги. 
Нет, я неверно выразилась – они 
не работают, 
а СЛУЖАТ ИСКУССТВУ!

творЧескИе  ИтоГИ



Овен

Очень хорошо в 
это время обрести 
взаимопонимание с 
теми, с кем вас свя-

зывают личные планы.

Телец

Благоприятная не-
деля для отпуска и 
дальних поездок.

Близнецы

Готовьтесь на 
этой неделе принять 
важное решение, а 

может, и предложение.

Рак

Особенно удач-

ное время для обновления 
отношений на почве общих 
планов.

Лев

Неделя готовит для 
вас роскошное меню 
развлечений и удо-

вольствий.

Дева

Вы услышите много 
лестных слов в свой 
адрес, а ваше вооду-

шевление и фантазия будут 

поистине неиссякаемыми.

Весы

Если ваши близкие 
рядом, делайте для 
них больше приятных 

вещей.

Скорпион

Для вас наступает 
момент вознагражде-
ния за ваши труды.

Стрелец

Не переходите грань 
допустимого в своих 

расходах.

Козерог

Пытайтесь не допу-
стить ни в чем опромет-
чивости.

Водолей

Поторопитесь оказать 
знаки внимания тем, с 
кем вы мечтаете начать 

более тесные отношения.

Рыбы

Возможно новое 
необычное знаком-
ство.

с 5 по 11 января
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Гороскоп по знакам зодиака

овен
В целом год достаточно уда-

чен по сравнению с несколь-
кими предыдущими годами. В 
этот год большинство задач, 
которые вы поставите перед 
собой, решаться, но только при 
условии, что вы не прекратите 
борьбу и будете упорно стре-
миться к намеченной цели.  
 В сфере личных отношений 
только самые благоприятные 
предзнаменования. Не про-
воцируйте конфликтов, и вы 
сможете насладиться тихим 
семейным счастьем! 

телеЦ
Для Тельцов год начнется с 

успеха. Вы будете тщательно 
продумывать все ходы – это 
вам свойственно, и благода-
ря вашей рассудительности в 
этом году вы избежите денеж-
ных проблем и финансовых 
потерь. Вам в голову будут 
приходить удачные и ловкие 
идеи, которые вы сможете 
реализовать. 2009 год откроет 
вам совершенно новые воз-
можности и перспективы! В 
начале года на вас свалива-
ется такое количество дел и 
обязанностей, что вы можете 
впасть в состояние уныния. 
Но не стоит унывать, ведь с 
приходом весны все образу-
ется. Многие Тельцы – даже 
не верящие в чистые чувства 
– влюбятся. Вас ждут роман-
тические встречи и яркие 
приключения. В этом году вы 
будете с легкостью завоевы-
вать сердца противоположной 
половины. Наконец-то в вашей 
жизни появится человек, о ко-
тором вы только мечтали. 

близнеЦы
Представители этого знака 

захотят спокойствия и воз-
можности обдумать свои идеи, 
привести в порядок дела, 
разобраться с собственными 
чувствами. Контакты будут 
снижены до минимума. По-
ездки вынужденные и не всег-
да удачные. В этом году вы 
начнете строить новую линию 
будущего.

С приходом весны вам нач-
нет вести, и вы пойдете к но-
вым победам и завоеваниям. 
Благодаря вашему обаянию 
легко добьетесь расположения 
в обществе. Деньги будут по-
тихоньку поступать в ваш ко-
шелек. В любом случае, ваше 
финансовое положение в на-
ступающем году будет ста-
бильным и ровным. 

рак
Разумные вложения средств 

принесут неплохие проценты. 
Весной у вас появятся но-
вые знакомые, с которыми вы 
подружитесь, и, сотрудничая, 
добьетесь немалых успехов. 
Партнеры и новые друзья по-
могут вам в развитии новых 
предприятий. 

Деньги начнут к вам посту-
пать из весьма неожиданных 
источников. Вернутся старые 
долги. Вас ждут хорошие пере-
мены, повышение оклада, пе-
ревод на более высокую долж-
ность или удачный и выгодный 
переход на другую работу. Но 
для этого вам придется много 
сил отдавать работе, но это 
воздастся сторицей.

лев
Особых финансовых про-

блем этот год не принесет, 
ведь физическая сила и мощ-
ная жизненная энергия помо-
гут справиться со всеми неу-
рядицами. Вы будете открыты 
для всего нового и сможете 
завести новых хороших дру-
зей. Благодаря вашему благо-
душному характеру к вам со 

всех сторон будет приходить 
поддержка. Удачное время 
для обучения. В этот году ве-
роятен выигрыш в лотерею.

дева
Девы готовы полностью вы-

ложиться ради работы. Этим 
обязательно воспользуется 
вышестоящее руководство. 
Большой материальной выго-
ды вы не получите, а вот про-
движение по службе вполне 
возможно. 

Что касается семейных Дев, 
то в этом году вас ожидает 
любовь, взаимопонимание и 
романтика. Вы много времени 
будете уделять своим родным.  
Вам будут сопутствовать мир 
и гармония! 

весы
Денежный кризис обойдет 

вас стороной. Деньги будут 
приходить даже из самых не-
ожиданных источников, и это 
будет вам наградой за ваш 
труд. 

Больше времени уделяйте 
своей семье и своим домо-
чадцам, и тогда это год при-
несет вам много приятных и 
незабываемых дней.

скорпион
В этом году вы можете  

рассчитывать на достижение 
поставленных целей. В на-
чале года у вас есть шанс 
продвинуться достаточно се-
рьезно по карьерной лестни-
це. Возможны командировки. 
Есть возможность заключить 
выгодную сделку. Следите за 
своими обещаниями и будьте 
осторожны при обращении с 
деньгами. И тогда к лету ваши 
капиталы пойдут в гору. 

стрелеЦ
Стрельцов в этом году ожи-

дает невероятный успех. Уве-
ренными шагами вы будете 
двигаться к намеченной цели. 
Вам будет удаваться все.

Возможны неожиданные 
предложения и деловые пер-

спективы с переездом в дру-
гой город. Также это время 
благоприятно для самообразо-
вания и изучения серьезной 
литературы. 

козерог
Возможны длительные по-

ездки заграницу, что может 
привести к важным карьер-
ным изменениям в вашей 
жизни В 2009 году в Козе-
рогах появляется властность, 
уверенность в своих неверо-
ятных способностях, они на-
чинают чувствовать, что мо-
гут воздействовать на других 
людей. Возможны новые лю-
бовные связи, которые сильно 
изменят вашу жизнь.

водолей
В этом году Водолеям будет 

светить счастливая звезда. 
Любая работа будет спорить-
ся в ваших руках. Выгодные 
предложения посыпятся со 
всех сторон. Вы будете нахо-
диться в центре внимания, к 
вам будут прислушиваться и 
вами будут восхищаться. Это 
даст вам ощущение уверенно-
сти и надежности и принесет 
в дальнейшем неплохую де-
нежную прибыль. 

В этом году вас ожидает 
полная финансовая стабиль-
ность. Ваш звездный час на-
стал! Этот год будет самым 
замечательным в вашей жиз-
ни!  

рыбы
Чтобы сохранить свои пози-

ции откажитесь от рискован-
ных предприятий и авантюр, а 
также не давайте денег взай-
мы. 

Год закрутит вас в водово-
роте событий: общение, новые 
знакомства, приятное время-
провождение. Все пойдет как 
в сказке. Вы будете пользо-
ваться успехом у противо-
положного пола, и в скором 
времени сможете заключить 
выгодный во всех отношениях 
союз. 


